

Boletín: 57/23

Guadalajara, Jalisco, 24 de octubre de 2023

## **Fue inaugurado el Primer Congreso Nacional de Derechos Humanos de la Niñez 2023**

Dieron inicio los trabajos del Primer Congreso Nacional de Derechos Humanos de la Niñez 2023, organizado por la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco y la Fundación Jaime Enrique Michel Velasco, y la coordinación de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal de Protección Integral de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes.

En su mensaje, la Presidenta de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez González, habló de los retos y desafíos en la garantía de los derechos de niñas, niños y adolescentes. Recordó que luego de la pandemia por Covid-19 y de las crisis actuales, no se ha podido avanzar en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de la que México forma parte.

Muestra de ello, es el Objetivo 3, que establece garantizar una vida sana y promover el bienestar para todas y todos en todas las edades. En este rubro, la vacunación infantil experimentó el mayor descenso en tres décadas. En 2021, 25 millones de niñas y niños no recibieron alguna vacuna sistemática importante como difteria, tétanos, tosferina y sarampión.

Otro ejemplo es el Objetivo 5, que se enfoca en garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad para todas las personas, y en este rubro los progresos hacia una enseñanza de calidad, que ya eran más lentos antes de la pandemia, han tenido repercusiones desoladoras. De no tomarse medidas, se calcula que 300 millones de niños y jóvenes carecerán de competencias básicas en aritmética y alfabetización de aquí a 2030.

“Estas cifras nos demuestran que nos enfrentamos a muchos desafíos para garantizar a las niñas, niños y adolescentes el acceso y disfrute pleno de sus derechos. Ante este panorama es necesario sumar esfuerzos, y actuar en favor de la niñez en nuestro estado. Recordemos que la meta de los Objetivos de Desarrollo Sostenible era no dejar a nadie atrás, y la verdad es que estamos dejando a muchas niñas, niños y adolescentes atrás”, refirió la titular de la Comisión.

Señaló que para lograrlo es necesario generar alianzas genuinas de trabajo, pues no sólo es una tarea de gobierno, sino responsabilidad de todos los sectores de la sociedad, mejorar las condiciones de vida de las niñas, niños y adolescentes, por ello, la importancia de generar espacios como este Congreso. “Estoy cierta que este

ejercicio nos dejará importantes aportaciones en beneficio del reconocimiento y garantía de los derechos humanos de la niñez y adolescencias”, expresó.

Por su parte, el Presidente de la Fundación Jaime Enrique Michel Velasco, manifestó que ningún interés puede ser más grande, ni de tanta importancia como la atención a la niñez. Dijo que como sociedad y autoridades no se puede seguir permitiendo dejar a niñas, niños y adolescentes sin atención, a merced de problemáticas como la explotación laboral, la trata de personas, el reclutamiento por parte del crimen organizado, la discriminación, el acoso escolar y la violencia sexual.

“Pongamos la experiencia, los conocimientos y el afán para llegar al entendimiento para que a nuestra niñez se le conceda la oportunidad de vivir lo que anhelamos todos, un mejor mundo, un mejor Jalisco y un mejor México”, indicó.

Agradeció el apoyo de la CEDHJ en la realización del Congreso y sumar su experiencia y capacidad técnica y académica para llevarlo a cabo y con ello, generar un diagnóstico objetivo. Anunció la realización de un nuevo proyecto en conjunto a través de un auditorio móvil, para llevar a las niñas, niños y adolescentes, madres y padres de familia, y personal docente, la información sobre derechos humanos y medidas preventivas que permitan garantizar el respeto a la niñez.

La Diputada Hortensia Noroña Quezada, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, resaltó la importancia del evento, que involucra a la sociedad civil organizada y a los tres Poderes del Estado, y que trabajan bajo la premisa de construir el Jalisco que se merece la niñez y las adolescencias, en el que se respeten y protejan sus derechos.

“Estoy segura que este Congreso dará frutos muy importantes para que nuestras niñas y niños sigan teniendo una oportunidad de desarrollo, para que la sociedad de Jalisco retome este tejido social que nos caracterizaba y que cada vez más, el clima de paz y de concordia, que es algo característico de las y los jaliscienses, vuelva a reinar en nuestro estado”, expresó.

La Subsecretaria de Derechos Humanos del Estado de Jalisco, Fabiola Loya Hernández, reconoció el trabajo de la CEDHJ y de la Fundación Jaime Enrique Michel Velasco, en la organización del Congreso, para conocer y reconocer los retos que enfrenta la niñez y adolescencias en el estado y plantear alternativas de solución. “Estoy segura que las conclusiones se convertirán en acciones, porque es lo que necesita Jalisco”.

Habló de las acciones que desde el Gobierno de Jalisco se han diseñado y enfocado en el avance de los derechos de niñas, niños y adolescentes, donde se han impulsado las agendas prioritarias de la niñez en el estado.

Este Congreso contará con seis conferencias magistrales y cinco mesas-panel. El programa completo se puede consultar en: <https://cedhj.org.mx/micrositio/congreso>